

viética

OBSESION

Durand salió de su hotel, a la hora de costumbre, con aire alegre y satisfecho. En la puerta notó algunas manchas blancas, y al acercarse leyó este escrito con yeso:

Los que edifican los palacios viven en cabañas; los que construyen los hoteles habitan en buhardillas. Reflexionemos.

Viva la anarquía!

Nuestras mujeres y nuestros hijos se amontonan en tugurios, mientras amplios inmuebles permanecen deshabitados. ¿Por qué? Reflexionemos.

Viva la anarquía!

Retrocedió un paso; después ordenó al portero: ¡Borre usted esa porquería de la puerta!

La barra municipal de punto agrió a pasar detrás de la puerta, ostentando su gloria nulidad, lo que le tranquilizó por completo.

Adelantó algunos pasos y se detuvo. Unas etiquetas rojas fijas en las paredes llamaron su atención y leyó en una:

Los obreros son los esclavos de los burgueses. Los quindillitas son sus perros de presa. ¿Por qué no son hombres libres?

Viva la anarquía!

Los obreros son borregos. Los quindillitas son bueyes. Trata a profesores opiniones opuestas, negárselas a seguir. Las órdenes del Partido se cumplen con cabrea propulsadas por el deseo de expresar sus protestas.

Al trío es, entonces, que viene "que todo miembro debe de someterse sobre las decisiones del Partido" y opiniones distintas e ideas oficiales, el peligro más grave para la oposición de Izquierda por la ley y momedida, surge ahora otra de la Derecha, de los traidores Rikov, Uglanov, cheviques exigentes. No más maestros el predomínio significativo que él deseaba no ser suficiente lleva oposición como falsa otra, sino que urge al trío herético en sus ríos jamás la camarilla religiosa espiritu? El absoluto una vez a soñar por la Rusia, o en otra vez olvidar que, detrás de Izquierda de 1905, abogada el Zar, y la revolución costó a los Romanov el trono, no corrieron más

sanción de la Derecha es para la Dictadura que de Izquierda. Esta es que la invocación de democrática más amplia del Partido; pero para los 150 millones de que habitan la Rusia, y entre los campesinos, que el 89 por ciento de la población trotskistas piden el "no", más pesado todavía. En verdad el elemento es más revolucionario que el régimen, y por tanto peligroso para la Derecha. Esta prelación es el intérprete de las exigencias rusas para poder obtener salvamento de los recién y industriales propios relativamente normal, de las ingenuidades arribatorias del gobernante sobre toda la vida del país. No se puede ignorar los dos estribos: el económico de Rusia no pone dentro del cuadro de la absoluta.

Al bloqueo financiero de parte del capital internacionalmente se dirige la situación. La situación internacional ha en su proyecto inicial de sia con las armas. Se agresión armada en grave riesgo, por la que tendría en el mundo el proletariado del mundo.

Viva la anarquía!

El magisterio ayudará a liberar los hombres cuando no detenga su desarrollo en las trabas de la rutina y de la propiedad.

Viva la anarquía!

Despachó algunos asuntos, y, para distraerse, pensó en visitar a su buena amiga. En el camino compró un ramillete y se lo ofreció con galantería. La favorecida favorita sonrió al ver un billete entre las flores. — Versitos a estas horas dije, y leyó:

La cortesana es el juguete de los burgueses, el vertebral de su harta. Del hijo del pobre se hace el esclavo, de su hija la prostituta. ¿Por qué?

Viva la anarquía!

Que se prostituya el cerebro, los brazos o el bajocliente; lo mismo da; todo es prostitución y esclavitud.

Viva la anarquía!

Ella te tiró el ramillete a la cara y lo echó de su casa. Avergonzado y cansado entró en su casa. Su mujer le dijo: — Mira qué hermoso jarrón he comprado... Una ocasión. Tomé el cacharro para examinarlo; y de su interior cayó un papellón en que se leía:

El lujo del burgués lo paga la sangre del pobre. ¿Será siempre así?

Viva la anarquía!

Tanto vivía la anarquía, aquellas reclamaciones causticas, aquellas críticas constantes, aquellas picaduras de agua, todo se revolvía en su pensamiento y en su imaginación, y, no sólo lo irritó los nervios, sino que hasta le dió un orden de ideas. Aquella noche no se atrevió a acercarse a su mujer, temiendo encontrar como obstáculo una de aquellas etiquetas que le dieran:

El matrimonio es la prostitución legal.

Viva la anarquía!

ALBERT LIBERTAD.

Solidaridad con las víctimas de las tiranías europeas

La represión que cada día toma más incremento en todo el mundo capitalista, ha repercutido también aquí, en Bélgica, de una manera violenta.

Los refugiados políticos que han sufrido el rigor de otros régimes despoticos, han venido a este país esperando encontrar un asilo seguro, confiados en que Bélgica, que es el extranjero de ser un país hospitalario, acogería en su seno a los hombres que no han delinquido en nada y cuyo único delito es pensar ideas justas y transformadoras.

Los refugiados políticos son tratados en Bélgica idénticamente y en la misma medida, como lo son en los otros países capitalistas: como parásitos.

Los gobiernos extranjeros llevan a cabo una presión cerca de los poderes públicos, y la policía belga, a ayuda de los policías extranjeros, opera libremente en Bélgica.

El régimen de la confidencia desarmada y del poder policial sin trámite. Bajo este poder asesinado, se denuncia, se encarcela, se expulsa, se dictan decretos de extradición contra la pobre víctima dirigida la correspondencia y fondos recogidos a Hen Day, Boite Postal nº 4, Bruselas-9.

COMITÉ INTERNACIONAL DE DEFENSA ANARQUISTA

Sección de Bruselas (Bélgica).

Dirigir la correspondencia y fondos destinados a los prisioneros políticos y sus familias, así como a la liberación de todos los presos de la revolución a la libertad.

Alejandro Berkman, en el Relief Fund.

La Iniquidad Carcelaria

DOS PALABRAS

Quien en retórica crea, no pierde el tiempo en leer estas mal paradas letras. Ni menos los amigos de adornos, de ornamentos y disfraces. Aquí hay dolor, dolor de presidio, desnudez brutal del hogar de Ushuaia.

Este está escrito, no a ratos perdidos, en el ocio, sino burlando la vigilancia de los sayones, a medio noche, en el monte, en cualquier lugar donde se puede hurtar la mirada persecutoria de los guardias.

Buen trabajo tendrán los compañeros de "La Antorcha" para ir deshilvanando esa madeja de papelitos de todos tamaños, deteriorados, con arabescos raros que hacen las vecinas de letras! El camarruda de presidio que hoy saldrá en libertad, lleva la misión de llegar hasta los que luchan en Buenos Aires. No sabemos qué destino tendrá. ¿Llegarán o no? Ojalá sean salvados todos los obstantes, y puedan cumplir su fin.

Son "cartas" de Ushuaia. Noticias las únicas que podemos darles. No son artículos ni trabajos meditados, llevados fuera del horror de esta tierra maldita, aislada y fría como el corazón de los carceleros que nos custodiaban. Haz de papellos mojados en nuestra angustia de presidiarios, que el camarada de presidio llevará oculto en los pliegues de su ropa. No busquemos adornos y ornamentos en ellos. Ya sólo dolor, protestas, gritos de presos. Cuanto se puede venir de Ushuaia.

EHT.

CARTA PRIMERA: USHUAIA

Ahora, pasado Octubre, comenzará a cesar el verano sobre Ushuaia; pero poco vale el cambio, la mudanza y mayor bondad del clima y la naturaleza, donde reinan, los doce meses de cada año, la inclemencia, el frío del terror cancerbero más brutal y hostil que el propio invierno de esta tierra de nieves. Habrá deshielo en el monte, en las cumbres, dejarán las aguas pero nada de tibio, de humano, desenderá al corazón glacial de los sayones. ¿Para qué esperar el verano? ¿Qué pueden importarnos los cambios físicos? Somos indiferentes al panorama que nos rodea; casi ignoramos el cercano Océano, la región boscosa, las mismas cumbres; lo verdaderamente inmediato es el terror, los castigos, la miserable vida que arrastramos.

Ushuaia, lo que ahora conocemos como Ushuaia, no como punto geográfico grato a turistas ociosos, sino como presidio, como lugar de pena, no conoce jamás invierno o verano; su clima es uno solo: el terror impuesto sobre una población de ochocientos hombres, jóvenes en su gran mayoría, población cada día más abatida, más desnormalizada, más penosa. Entre los presidiarios veteranos, curtidos al castigo, el hambre y la ofensa, corren viejas historias. Las hay impresionantes. Penados enloquecidos, asesinados, viejas historias de sadismo y de crimen. Entre este ambiente moral y el inmediato terror físico transcurra la vida de Ushuaia.

Hemos leído, a menudo, que para muchos comer es un placer. O una necesidad satisfecha. O la sensación de un bistracero pasajero. O la reconstitución de energías perdiidas. Para el penado de Ushuaia, comer es un martirio, físico y moral, imposible de evitar. Se come, se malcome, diríamos, una basura inmundicia, insoportable, negra como el carbón y seca como el bacalao, para ir tirando, para que no quede teso en la celda y engañar el estómago, al medio día.

Nada le fue respetado en esta Bahía de depravadas morales. En todos los tiempos y momentos fué y es provocado. Quienes, no hay más, apuran su vida de una vez...

— Su correspondencia fué objeto de risas y canalladas del ex jefe de alcaidía, José de J. Aguilar, Sampredo y Vara hacen lo resto.

Cuando, hoy, Simón me habló así, anduve toda la tarde intranquilo, en busca de un papel para escribir. Consiguió, os hago estas pocas líneas con un solo grito: Simón está mal! Hay que hacer algo por él! Hay que intentarlo todo!

CARTA CUARTA: HAMBREADOS

Aquí siempre se ha conocido el hambre. Ushuaia es el país del hambre. No habrá en el pueblo, entre los comedores y guardias, sino en el presidio, entre nosotros, los condenados. Ser viejo en él es estar familiarizado con esta tortura física.

Hemos leído, a menudo, que para muchos comer es un placer. O una necesidad satisfecha. O la sensación de un bistracero pasajero. O la reconstrucción de energías perdiidas. Para el penado de Ushuaia, comer es un martirio, físico y moral, imposible de evitar. Se come, se malcome, dirímos, una basura inmundicia, insoportable, negra como el carbón y seca como el bacalao, para ir tirando, para que no quede teso en la celda y engañar el estómago, al medio día.

Ushuaia es una población de ochocientos desventurados seres humanos, para quienes está lejana la posibilidad de huir. Así se vive.

La ciencia penal argentina resiste al frío, a la fatiga; la media temperatura de Ushuaia quizá sea un experimento en "álbum-villa". Lo cierto es que no morimos, ni enloquecemos.

Eso sí: tenemos la sensación, la tortura del hambre, lo que debe ser, no más, ni satisfacer el estómago, ni sentir el placer que muchos hemos olvidado, ni la reconstitución de energías perdidas. Y esto es conocer el hambre, verlo todos los días.

CARTA QUINTA: MISERIAS

El trabajo ennoblecido al hombre. Esto lo dicen todos, hasta los burgueses.

El penado de Ushuaia alguna vez, algo también, obviamente, ha sido el trabajo. Pero del trabajo que hemos ejecutado, estando libres, o simplemente ensañado en nuestras visiones de porvenir fraternal, a la terrible, degredante, bestial carga que el trabajo significa en el presidio, dista mucho.

Ushuaia es una población de ochocientos desventurados seres humanos, para quienes está lejana la posibilidad de huir. Así se vive.

La ciencia penal argentina resiste al frío, a la fatiga; la media temperatura de Ushuaia quizá sea un experimento en "álbum-villa". Lo cierto es que no morimos, ni enloquecemos.

Eso sí: tenemos la sensación, la tortura del hambre, lo que debe ser, no más, ni satisfacer el estómago, ni sentir el placer que muchos hemos olvidado, ni la reconstitución de energías perdidas. Y esto es conocer el hambre, verlo todos los días.

CARTA SEPTIMA: COMO VIVIMOS

Son veinte las cosas que hacen la vida a nombre: la educación, la lección, el pensamiento, la acción. Algunas parecen paradojal, en Ushuaia hubo o hay biblioteca, pretendido, también, darle educación al penado. Desarrollaron el pensamiento, la acción, cosas impensables en un presidio: que démosnos con la lectura. Esta ayuda a vivir. Pero en Ushuaia no se puede leer, por dos causas: porque nos castigan y porque Herrera, un sayón, vendió casi todos los volúmenes en el pueblo.

Tampoco podemos educarnos. Ni ganas ni fuerza de escribir, se permite al preso. Pizzini convirtiéndose en legislador y ridé en las mismas barbas de la Constitución, del código civil y criminal, en una palabra, de todo la enseñanza.

Pero el martirio de esta situación de vida no termina allí. Los enfermedades infecciosas abundan, sobre todo la tuberculosis. Estos enfermos conviven con el resto de los penados. Su ropa lavase en el mismo lavadero. No hay jabón, tenedor. Su lechazón constituye uno de las bocanadas más sanguinolentas entre penados, casi por lo general provocadas por los temerosos Pizzini y Vara, amaneciendo con los pedernistas.

No sabemos de un año más salvaje de todo; la miseria Siberia se lleva tanto, el penado es peor.

Cartas de Ushuaia

Cartas de Ushuaia

derecho, pasa a convertirse en pena de presidio.

Ushuaia no se siente jamás. Confundido engullendo más confundido. Ya el presidio rebosa. No importa. El cementerio es grande, hay mucha tierra que cavar en Ushuaia. Entre los confinados los hay de todas las edades: hay ancianos, viejos conocidos del presidio, que cumplieron una o dos condenas en él; abandonan los jóvenes. Todes, "delincuentes", según los guardias y guardianes, son la extracción más ruina de las miserables. Ellos comandan. Así, el trabajo, el noble trabajo, por el cual nos hemos sacrificado todos, en aras del cual,

también alguna vez hombres "honrados", es motivo de tormento, de escrúpulos.

Los parvertidos morales — una clase especial del presidio, — nacieron en cualquier planeta, son los apadrinados, católicos para siempre! La sociedad no perdona a sus propias víctimas. El confinado es un trágico problema moral, un grave problema social en el cual no se ha reparado, que para más ocultamiento, yace ignorado en Ushuaia. Donde iban, qué porvenir aguarda a los hijos del confinado? Todo el odio será pagado en odio.

CARTA TERCERA: SIMON

Hoy habla con Simón. Se me confiesa que es un preso de presidio. Hoy habla con Simón. Se me confiesa que es un preso de presidio.

Simón es un preso de presidio.